

PRÓLOGO

La Fundación Konrad Adenauer (KAS) trabaja aproximadamente 45 años en Bolivia. Además de la cooperación institucional con contrapartes bolivianas, desde hace algunos años y cada vez con mayor intensidad, viene trabajando con la academia en general y universidades en particular sobre temas de Estado de Derecho, Democracia y Libertad de Expresión.

En este sentido, Libertad, justicia y solidaridad son los principios hacia los que se orienta el trabajo de la KAS en Bolivia. Con nuestro trabajo a nivel internacional pugnamos para que las personas puedan vivir independientes en libertad y con dignidad. Nosotros contribuimos a una orientación de valores para que Alemania pueda cumplir con su creciente responsabilidad en el mundo.

Con la Universidad Católica Boliviana San Pablo (UCB – SP) y específicamente con la Carrera de Comunicación Social hace más de 11 años hemos venido organizando una serie de actividades dirigidas a estudiantes para que tomen conciencia sobre su rol transformador en nuestra sociedad.

Consideramos, que en Bolivia se ha empezado recientemente a abordar la investigación sobre la temática de la comunicación y la libertad de expresión, pero se ha constatado que existe una carencia de este tipo de estudios. Esta segunda publicación denominada: “Journal de Comunicación Social: Sociología de la Comunicación de masas, estudios mediáticos y culturales y sociología política” busca cubrir en parte esa escasez y trata de generar una línea investigativa continua sobre la temática.

El objetivo de esta publicación para la KAS es primero fomentar la investigación de los docentes de la Carrera de Comunicación Social, estudiantes e investigadores y segundo discutir la problemática de la comunicación social y la coyuntura política en un ámbito más académico.

En la actualidad, los comunicadores sociales en todo este período democrático están atravesando una nueva realidad política y social en el país que los obliga permanentemente a cuestionarse sobre el papel que juegan en la sociedad. Estudios como esta publicación no hacen más que abordar con sentido crítico estos temas y permiten en el ámbito de la academia ser una herramienta importantísima de estudio para los estudiantes.

Finamente, felicito a la Carrera de Comunicación Social en la persona de Rafael Loayza Bueno su director por el aporte a la investigación con esta publicación, como también a los autores que forman parte de la misma.

Iván Velásquez Castellanos
Coordinador en Bolivia
Fundación Konrad Adenauer (KAS)